

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. SIMPULAN**

Berdasarkan hasil dan pembahasan data penelitian yang telah dilakukan pada bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Gambaran manajemen program kelas ibu hamil berdasarkan perencanaan pada kegiatan program kelas ibu hamil yang dilakukan oleh Puskesmas Kenten Laut berjalan sesuai dengan apa yang telah direncanakan seperti SDM, sarana dan prasarana, tujuan, sasaran, materi, dana, dan kebijakan yang tergabung di dalam wilayah kerja dengan jadwal yang berbeda beda sesuai dengan kesepakatan bersama dan dilakukan setiap bulannya.
2. Gambaran manajemen program kelas ibu hamil berdasarkan pengorganisasian pada kegiatan program kelas ibu hamil yang dilakukan oleh Puskesmas Kenten Laut ini sudah berjalan sesuai dengan apa yang diinginkan seperti pembagian tugas dan wewenang, serta pengelolaan dana. Hanya saja pada kegiatan ini belum ada struktur organisasi tersendiri untuk pelaksanaan program kelas ibu hamil dan masih mengikut dengan struktur organisasi Puskesmas yang ada pada umumnya.
3. Gambaran manajemen program kelas ibu hamil berdasarkan pelaksanaan pada kegiatan program kelas ibu hamil yang dilakukan oleh Puskesmas Kenten Laut dapat berjalan dengan lancar dan sesuai dengan apa yang telah direncanakan seperti senam ibu hamil.
4. Gambaran manajemen program kelas ibu hamil berdasarkan pengawasan pada kegiatan program kelas ibu hamil yang dilakukan oleh puskesmas kenten laut berjalan sesuai dengan apa yang direncanakan

untuk rutinitas dan penilaian dilakukan setiap bulannya sesuai jadwal yang sudah disepakati pada setiap pertemuan dan penilainnya dilakukan dalam bentuk daftar hadir, dokumentasi, dan lain lain.

## **B. SARAN**

### **1. Bagi Puskesmas Kenten Laut**

Membuat perencanaan secara spesifik atau jelas sehingga apa yang direncanakan berjalan lancar sesuai dengan ketetapannya. Selanjutnya yaitu dapat membuat struktur organisasi terutama untuk program kelas ibu hamil agar para bidan / kader dapat menjalankan tugas dan wewenangnya sesuai dengan tugas pokok yang diberikan. Selanjutnya yaitu pemateri program kelas ibu hamil dapat juga dari ustadz atau tokoh agama agar peserta kelas ibu hamil dapat pengetahuan bukan hanya dari jasmani melainkan dari rohani atau sisi religious. Dan berikutnya yaitu meningkatkan penyuluhan kepada ibu hamil mengenai program kelas ibu hamil terutama dalam penyuluhan secara door to door karena masih ada ibu hamil yang belum mengetahui kalau ada kegiatan program kelas ibu hamil yang dilakukan oleh puskesmas kenten laut setiap minggunya, maka dari itu perlu lebih ditingkatkan lagi supaya peserta makin bertambah pada setiap pertemuan.

### **2. Bagi Peneliti**

Untuk menambah pengetahuan dan wawasan mengenai penelitian tersebut dan melakukan kajian yang lebih mendalam lagi tentang variable yang terkait dengan gambaran kelas ibu hamil di puskesmas kenten laut.